



## LA PEPENA DE MORENA

“Desde hace tiempo me estuvieron buscando... Ya sabes: ‘Yo te hago candidato’. Me lo insinuaron, pero la verdad es que yo sí les puse un paro desde el primer momento”.

Es el testimonio de un senador de las filas opositoras que pintó su raya cuando un operador de Morena le propuso que “jalara con el movimiento” para respaldar la reforma al Poder Judicial.

Morena comenzó a fraguar el cambio en el Poder Judicial desde el apabullante triunfo en las urnas del 2 de junio: 36 millones de votos en las alforjas de Claudia Sheinbaum.

La elección aportó al Movimiento Regeneración Nacional una mayoría calificada en la Cámara de Diputados y 83 escaños en el Senado, que el árbitro electoral y una mayoría de Magistrados del Tribunal Electoral convalidaron: la polémica sobrerrepresentación de curules asignadas a Morena.

La línea ya la había trazado el líder moral del movimiento, Andrés Manuel López Obrador, el 5 de febrero en Querétaro, cuando sobrevino el primer desencuentro con la Ministra presidenta de la SCJN, Norma Piña.

Ese día, el tabasqueño anunciaba el polémico Plan C, 18 reformas que incluía



■ Los ex perredistas José Sabino y Araceli Saucedo se sumaron a Morena.

una reforma al aparato judicial con un controvertidísimo punto: la elección de Jueces, Ministros y Magistrados por voto popular.

Los planes se aceleraron después con el visto bueno de la llamada sobrerrepresentación en el Congreso.

Era la hora de la pepena para Morena. Había que echar mano de todos los recursos para jalar al mayor número posible de senadores de Oposición y poder arañar la preciada mayoría calificada: 86 de los 128 escaños.

Con los aliados del PT y del Verde, los números definitivos dejaron para Morena 83 senadores: les hacían falta tres para poder empujar la aprobación de la reforma.

Y llegó el 20 de agosto: la



apertura del registro de los nuevos parlamentarios en el Senado. En sigilo, el ganadero tabasqueño José Sabino “El Chavo” y la michoacana Araceli Saucedo, los únicos perredistas que obtuvieron escaños se sumaron al “el movimiento” y terminaron por ser crucificados por la opinión pública.

De “traidores” y “Judas” no los bajaron.

Una versión refiere que Morena habría ofrecido a Saucedo la candidatura en Michoacán para la próxima elección, por lo pronto, fueron premiados con la presidencia de sendas comisiones.